
Niederschrift Nr. 7 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  
für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften  

der Stadt Schwentinental am Dienstag, dem 27. Mai 2014, 
Gr. Bürgersaal, Rathaus Raisdorf 

 

 
 
 
 
Beginn: 19.00 Uhr        Ende: 19.55 Uhr 
 
Herr Dr. Kockläuner eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten- 
und Partnerschaften und stellt fest, dass die Einladung vom 16.05.2014 form- und 
fristgerecht zugegangen ist. 
 
Anwesend sind: 
 

1. Herr Dr. Kockläuner, Gerhard (Vorsitzender) 
2. Frau Vogt, Monika  
3. Frau Sindt, Sabine 
4. Frau Malterer, Hannelore  
5. Frau Wohler-Schmidt, Kirsten  
6. Frau Petersen, Claudia 
7. Herr Kirschstein, Wilhelm für Frau Wallor, Dagmar 
8. Herr Steenbock, Herbert für Frau Lassen, Anja 
9. Frau Weißhuhn, Britta 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 
 

1. Herr Menz, Gerald 
2. Herr Kemper, Dirk (Protokollführer) 
3. Herr Einfeldt, Peter 
4. Herr Yilmaz, Yavuz 
5. Herr Deutschendorf, Matthias 
6. Herr Feldt, Gero 
7. Frau Suchomsky, Antje 
8. Frau Bendt, Karin 
9. Frau Bonczek, Elly 
10. Frau Seeliger, KN 
11. 5 Zuhörer 

 
 
Herr Dr. Kockläuner stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder 
anwesend sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift über die Sitzung  vom  20.03.2014 
3. Mitteilungen und Anfragen  

     4.   Umgestaltung und Neunutzung der Garderobenräume im Gebäude „Turm“ der  
           Astrid-Lindgren-Schule 
           hier: Schaffung eines Anbaus (094/2014 und 094b/2014) 
     5.  Kleinschwimmhalle OT Raisdorf 
          hier: Aktueller Sachstand (095/2014) 
      
Nichtöffentlicher Teil: 
 
      6.  Mitteilungen und Anfragen 
 
 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 1.:  Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor.     
  
 
Zu Punkt 2.:  Niederschrift über die Sitzung vom 20.03.2014 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 20.03.2014 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Zu Punkt 3.:  Mitteilungen und Anfragen 
 

 Herr Menz teilt mit, dass zwischenzeitlich der schriftliche Bescheid des Ministeri-
ums  zur Anerkennung der Grundschule am Schwentinepark als Offene Ganz-
tagsschule ab dem 01.08.2014 eingegangen ist. 

 

 Frau Vogt teilt mit, dass die Klausdorfer Festtage ein voller Erfolg waren und be-
dankt sich bei allen Vereinen und Institutionen, die sich in diesem Jahr aktiv betei-
ligt haben. 

 

 Frau Sindt fragt an, ob die Umsetzung des Programms „Onleihe zwischen den 
Meeren“ in den Büchereien erfolgt ist. Herr Menz teilt hierzu mit, dass sich der 
Start durch einen defekten Server verzögert hat. Der Start wird jedoch in Kürze 
erfolgen. 
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Zu Punkt 4.:  Umgestaltung und Neunutzung der Garderobenräume im Ge- 
                                bäude „Turm“ der Astrid-Lindgren-Schule 
                                hier: Schaffung eines Anbaus (094/2014 und 094b/2014) 
 
Herr Menz erläutert die Sachstandsmitteilung 094b/2014, in der die chronologische 
Entwicklung des Raumbedarfs der betreuten Grundschule dargestellt wird.  
Die Sachstandsmitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
Herr Einfeldt erläutert die Beschlussvorlage 094/2014 und weist auf die bautechni-
schen Notwendigkeiten zur Schaffung neuer Raumkapazitäten hin. 
 
Herr Dr. Kockläuner berichtet von diversen Schreiben von Eltern an die Verwaltung. 
Hierin wird durch die Raumnot an der Astrid-Lindgren-Grundschule die Inklusion als 
gefährdet betrachtet, wenn weitere Differenzierungsräume wegfallen. 
 
Frau Petersen teilt für die CDU-Fraktion mit, dass man einen Anbau für sehr sinnvoll 
hält und der Beschlussempfehlung folgen wird. 
 
Herr Deutschendorf und Herr Feldt teilen mit, dass Sie mit der durch die Verwaltung 
erarbeiteten Lösung sehr zufrieden sind. Auf Nachfrage des Ausschusses teilt Herr 
Deutschendorf mit, dass er in den kommenden Jahren mit gleichbleibenden Schüler-
zahlen rechnet.  
 
Frau Weißhuhn teilt für die SWG-Fraktion mit, dass einem Anbau aufgrund der Not-
wendigkeit zur Schaffung neuer Räume zugestimmt wird. 
 
Herr Dr. Kockläuner weist abschließend auf die aus seiner Sicht unumgängliche 
Schaffung neuer Räumlichkeiten hin. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften erkennt die bildungs-
politische Notwendigkeit von 4 Räumen zur Nutzung durch die Betreute Grundschule 
Klausdorf ab dem Schuljahr 2014/2015 an. Der sich daraus ergebende Bedarf am 
Schulstandort Klausdorf soll gem. der Beschlussvorlage 094/2014 gedeckt werden. 
Die frei werden Kapazitäten des Kraftraumes werden der Betreuten Grundschule 
vorgehalten. 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Zu Punkt 5.:   Kleinschwimmhalle OT Raisdorf 
                                hier: Aktueller Sachstand (095/2014) 
 

 
Herr Menz erläutert die vorliegende Sachstandsmitteilung 095/2014 und teilt ergän-
zend mit, dass am heutigen Tage ein Gespräch mit dem Vorsitzenden des TSV 
Klausdorf stattgefunden hat. Seitens des Vereins wird in Absprache mit den jeweili-
gen Spartenleitern nach Zeiten gesucht, welche an Raisdorfer Vereine abgetreten 
werden können. Ein Ergebnis soll in einem Gespräch in ca. 4 Wochen dargelegt 
werden. 
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Frau Wohler-Schmidt spricht sich dafür aus, dass der Schwimmunterricht an den 
Grundschulen auf jeden Fall weiterhin angeboten werden muss. 
 
In der Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales am 22.05.2014 wur-
de angeregt, letztmalig mit allen beteiligten Nutzern und der Verwaltung einen Run-
den Tisch zu bilden, um alle Fakten zu besprechen, damit alle auf demselben Stand 
sind und sich niemand übergangen fühlt. Idealerweise sollten dann alle Beteiligten zu 
einer gemeinsam getragenen Entscheidung kommen. 
Nach diesem Gespräch wird die Verwaltung eine entsprechende Beschlussvorlage 
erstellen. 
 
Die Sachstandsmitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. 
 
 
         
 
v.g.u.: 
        gez. Gerhard Kockläuner 
                    ( Vorsitzender ) 
 
 

geschlossen:    gez. Dirk Kemper 
                 

                                                          ( Protokollführer ) 
 
 
 


